
Changer
série :« Jamais passés par ce chemin» (« Never been this way ») partie 3

par Ray RAMIREZ (King of Kings Community Jérusalem)
Service du 21 Janvier 2018

Liens : http://www.kkcj.org/teaching/sermon/change
http://www.kkcj.org/events/service/service-2018-01-21

Démarrage à 53mn50

Je suis encouragé par certaines des choses que le Pasteur Chad a partagé pendant le temps de 
transition avant les louanges menant jusqu’à ce temps avec moi ce soir. J’apprécie comment l’Esprit
de Dieu fonctionne de cette manière à vous dire « Oui, ce que tu sens, c’est bien là où je te guide. »

Nous allons continuer ce soir dans notre série « Jamais passés par ce chemin». Vous le savez, 
Pasteur Chad a démarré cette dernière il y a deux semaines. Avant que je commence, je voudrais 
honorer cet homme qui est ici au premier rang. Pasteur Chad a reconnu Chuck King est avec nous 
ce soir, et vous devez vous souvenir que Chuck a été un Directeur de Louange ici à King of Kings. 
Il a servi aussi avec fidélité pendant des années dans le pays. Et je dois dire qu’il a influencé ma vie,
je ne me tiendrais pas ici ce soir, si cela n’était pas pour cet homme. Je ne serais pas en ce pays, je 
n’aurais pas fait les choses que j’ai faites au cours de ma vie sans lui et ses encouragements et ce 
qu’il a vu en moi que je ne voyais pas moi-même en ce qui concerne ma vie. Chuck, je t’honore, 
j’apprécie, tu es un ami très cher ainsi qu’un un mentor pour moi. Merci. C’est donc un honneur 
d’être présent avec Chuck ici ce soir. 

Nous allons continuer en débutant en Josué chapitre 3. Donc si vous avez vos bible ou vos 
applications sur vos appareils électroniques, je vais simplement vous lire le texte. Je vais lire les 
onze premiers versets et nous allons nous y arrêter un peu. 

Josué 3:1
« Josué se leva de bon matin. Partis de Chittim, ils arrivèrent au Jourdain, lui et tous les Israélites, et
là ils passèrent la nuit avant la traversée. »

Si vous vous rappelez ce que Pasteur Chad a enseigné la semaine dernière, les espions ont été à 
Jéricho et en sont revenus. Maintenant c’est ainsi que l’histoire se poursuit. 

Josué 3:2-4
« Au bout de trois jours, les officiers parcoururent le camp et donnèrent cet ordre au peuple : Au 
moment où vous verrez l'arche de l'alliance de l'Éternel, votre Dieu, avec les sacrificateurs-Lévites 
qui la portent, vous partirez du lieu où vous êtes et vous marcherez à sa suite. Mais il y aura entre 
vous et elle une distance d'environ deux mille coudées : n'en approchez pas. Ainsi vous connaîtrez 
le chemin par lequel vous irez, car vous n'êtes jamais passés par ce chemin auparavant. »

Ici nous retrouvons le passage , le titre de notre série «  jamais passés par ce chemin auparavant ». 

Josué 3:4-11
« . Ainsi vous connaîtrez le chemin par lequel vous irez, car vous n'êtes jamais passés par ce chemin
auparavant. Josué dit au peuple : Sanctifiez-vous, car demain l'Éternel accomplira des prodiges au 
milieu de vous. Josué dit aux sacrificateurs : Portez l'arche de l'alliance et passez devant le peuple. 
Ils portèrent l'arche de l'alliance et marchèrent devant le peuple. L'Éternel dit à Josué : Aujourd'hui 
je commence à te rendre grand aux yeux de tout Israël, afin qu'ils sachent que je suis avec toi 
comme je l'ai été avec Moïse. Et toi, donne cet ordre aux sacrificateurs qui portent l'arche de 
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l'alliance : Vous arriverez au bord des eaux du Jourdain et alors vous vous tiendrez dans le 
Jourdain. Josué dit aux Israélites : Approchez ici et écoutez les paroles de l'Éternel, votre 
Dieu. Josué dit : A ceci vous reconnaîtrez que le Dieu vivant est au milieu de vous et qu'il 
dépossédera vraiment devant vous les Cananéens, les Hittites, les Phéréziens, les Guirgasiens, les 
Amoréens et les Yebousiens. Voici que l'arche de l'alliance du Seigneur de toute la terre traverse le 
Jourdain devant vous. »

Voici notre texte ce soir. Il y a tellement dans ces onze versets que vous pouvez aller dans un tas de 
directions différentes. Un tas de différents messages peuvent être donnés à partir de ce texte. Mais 
comme je m’arrêtais en regardant le texte les dernières semaines, j’ai en sorte pensé à travers et j’ai 
regardé au livre de Josué. Ce que j’ai senti, ce que j’ai vu ici, même dans le livre entier, est 
chronologiquement une transition au changement dans le voyage du peuple d’Israël. Il y a des 
changements, il y a des transitions qui débutent, qui ne se sont pas encore produits et maintenant est
la transition vers la prochaine étape où Dieu guide Israël. J’ai donc intitulé ce message « Changer ».

Réellement « changer » est l’action de faire que quelque chose devienne différent. Ce qui arrive ici 
est qu’il vont d’un lieu qu’ils ont connu pendant une période de temps vers un inconnu. C’est 
« Changer », partir de là où nous connaissons, dans certains cas c’est trop peut-être, vers là où nous 
ne connaissons pas. C’est même ce qui est décrit en notre thème, notre titre, « Jamais emprunté ce 
chemin ». Cela souligne le changement, vous allez dans un endroit où vous n’avez jamais été. Vous 
êtes ici et vous faites une transition pour changer et aller vers un lieu où vous n’avez jamais été. J’ai
simplement senti que c’était une idée qui se déroulait comme thème tout au long du livre en ce que 
Dieu est en train de dire.

Regardons cela un peu plus, retournons au verset 7 du chapitre 3 « L'Éternel dit à Josué : 
Aujourd'hui je commence à te rendre grand aux yeux de tout Israël, afin qu'ils sachent que je suis 
avec toi comme je l'ai été avec Moïse. » C’est l’un des changements qui est en train de prendre 
place, un changement de direction (leadership), une transition de chef. Dieu a déjà désigné Josué. 
Nous lisons cela dans le livre de Deutéronome au chapitre 1 verset 38 où Dieu parle à Moïse et Il dit
« Josué, fils de Noun, ton assistant, y entrera ; fortifie- le, car c'est lui qui fera hériter Israël de ce 
pays. » Il l’encourage parce qu’il sera capable d’aider Israël à prendre possession de l’héritage. (39) 
"Et vos petits enfants, dont vous avez dit : Ils deviendront une proie ! et vos fils, qui ne connaissent 
aujourd'hui ni le bien ni le mal, ce sont eux qui y entreront, c'est à eux que je le donnerai, et ce sont 
eux qui en prendront possession. »

Donc en revenant à Deutéronome 1, Moïse est toujours vivant, Dieu tape en quelque sorte sur 
l’épaule de Josué et dit « C’est lui le gars qui va reprendre la direction ». Ce qui se passe ici est 
qu’ils sont arrivés à côté des rives du Jourdain et Moïse est mort, parti. Et Dieu « Je suis sur le point
de commencer maintenant, disant cela à Josué, à t’élever aux yeux de tout Israël et ainsi ils sauront 
que Je serais avec toi. Cela les mettra en confiance comme je l’ai fait avec Moïse. » Si vous vous 
souvenez comme Moïse dirigeait le peuple d’Israël hors d’Égypte, ils sont arrivés à la Mer et où 
d’autre pouvaient-ils aller ? Maintenant l’armée d’Égypte les poursuit et Dieu qui est Puissant a 
ouvert les eaux afin qu’ils traversent sur un sol sec . Il est dit qu’après avoir traversé, ils craignaient 
Dieu et ils croyaient que Moïse que Dieu avait désigné afin de les guider. Et Dieu est sur le point de 
faire la même chose pour Josué, ils sont sur le point de traverser sur un sol sec. Et les gens sont sur 
le point à nouveau, dans cette transition, de voir le leader que Dieu a désigné pour les guider et de 
croire que c’est l’homme que Dieu a choisit. 

Il est intéressant que dans ce passage de Deutéronome 1 verset 38 de voir quelle est la mission 
actuelle de Josué, quelle mission Dieu donne à Josué parce qu’il est écrit « car c'est lui qui fera 
hériter Israël de ce pays. » la mission de Josué, je pense que la mission de Moïse était d’y mener le 
peuple et celle de Josué est d’en prendre possession. Donc Il reçoit une mission différente. 



Il y a transition sur le propos du leader et transition sur le leader. Il y a une autre transition qui 
survient à ce moment là. Après qu’ils aient traversé le Jourdain, Dieu commence à traiter 
différemment avec le peuple d’Israël, en fait, Il commence à les inclure dans le processus 
d’obtention de leur héritage. Ils vont devoir se battre pour commencer à prendre part, ils ne sont 
dorénavant plus esclaves. De là où ils viennent, cette génération a péri. 

Regardons à cela un peu plus en ouvrant ce point. Vous devez vous souvenir que depuis le moment 
où ils ont quitté l’Égypte, Dieu a tout fait pour eux. Il les a pourvu en nourriture, il a pourvu en 
mana, il a pourvu en cailles quand ils ont été fatigués de la manne et désiraient de la viande. Il les a 
pourvu en eau, les a pourvus en Lumière. Il les a pourvus d’une nuée afin de les guider et les 
couvrir. Il a basiquement répondu à tous leurs besoins durant le chemin les menant au Jourdain et Il 
leur dit « Maintenant, l’heure est venue, à partir de ce point J’ai fait toutes ces choses pour vous, 
mais vous n’êtes dorénavant plus des esclaves ; Il est temps pour vous d’entrer dans le processus de 
prise de possession de vos promesses. » Donc c’est une transition. Vous allez devoir être impliqués 
dorénavant. Je ne peux plus me reposer sur Dieu plus longtemps en Sa provision. 

Et c’est ce qui est dit en Deutéronome, juste pour renforcer cette idée de prendre en charge, 
Deutéronome chapitre 2 verset 7 dit « Car l'Éternel, ton Dieu, t'a béni dans toute l'œuvre de tes 
mains, il a connu ta marche dans ce grand désert. Voilà quarante années que l'Éternel, ton Dieu, est 
avec toi ; tu n'as manqué de rien. » Ils ont marché à travers le désert, Dieu a effectué toutes les 
provisions et maintenant il est temps pour cette transition où ils ont besoin de s’engager. 

Revenons au verset 7 du chapitre 3 de Josué. Il est dit que Moïse est mort et Dieu va à nouveau 
accomplir cette proclamation au peuple. Il va les exalter et leur montrer de façon basique que c’est 
leur leader pour eux. Et je pense que Dieu savait que les gens avaient besoin de cela, cette 
proclamation publique comme assurance parce que, à nouveau, ils vont vers l’inconnu. Ils n’ont 
jamais été dans la situation où ils doivent se subvenir à eux-même se battre pour leur héritage. Ils 
ont tous commencé mais tout cela va a un rythme élevé donc Dieu, je pense , savait que le peuple 
avait besoin de Moïse, avait besoin cette assurance « Oui, Je suis avec vous et cet homme est celui 
qui va vous aider à accomplir à posséder le pays auquel Je vous ai appelés. »

Pourquoi ça ? Je pense que notre peur de l’inconnu est basée sur le fait que nous n’avons pas le 
contrôler, nous n’avons pas la vision. Mon fils .. Quand vous avez des enfants vous savez que 
parfois les enfants la nuit ont peur du noir. Vous savez « J’ai peur ». Ils ont peur de ce qu’ils ne 
peuvent pas voir, ce qu’ils pensent être là. Ils ont peur de l’inconnu. Et juste ma présence dans la 
chambre peut le mettre en paix. « Papa, aussi longtemps que tu es là, Je sais que rien, même si je ne 
le vois pas, rien ne pourra me déranger ». Je pense que c’est ce que Dieu savait que les gens avaient 
besoin de voir. Ils avaient besoin de savoir que Josué était avec eux et que Josué avait la capacité de
les aider à accomplir le processus de possession.

Je voudrais vous faire savoir, c’est une chose intéressante quand je lisais ce passage. Dieu dit ceci 
au verset 7 « Josué Je vais faire ça. Je vais, le mot est exalter, je vais t’élever devant le peuple. » Et 
au verset 9, cela est incroyable pour moi car cela revient à ce que le Pasteur Chad a dit durant le 
temps de pré-service concernant le fait de déposer nos couronnes devant LUI, regardons à ce que 
Josué dit « Approchez ici et écoutez les paroles de l'Éternel, votre Dieu. Josué dit : A ceci vous 
reconnaîtrez que le Dieu vivant est au milieu de vous et qu'il dépossédera vraiment devant vous les 
Cananéens, les Hittites, les Phéréziens, les Guirgasiens, les Amoréens et les Yebousiens. Voici que 
l'arche de l'alliance du Seigneur de toute la terre traverse le Jourdain devant vous » 

Josué aurait pu facilement dire « Hé, Je suis l’homme, suivez moi ».Mais il a inversé cela, Dieu a 
déjà dit « Je vais t’exalter » et il a dit « Non, nous suivons Dieu. La Présence de Dieu va aller et 
vous allez voir que Dieu est avec vous aujourd’hui. Même si je suis l’homme qu’Il a choisit pour 



vous mener en ce pays. » Il inverse et dit « Vous allez voir Dieu agir en votre nom quand vous 
verrez Sa présence sur l’Arche qui va devant vous. » Dieu leur confirmera à nouveau qu’ils 
prennent la bonne direction en LE suivant. Ils tournent leurs regards vers LUI par Sa Présence. Et il 
est dit que, en revenant au verset 3 du chapitre 3 qui dit ceci, c’est l’ordre des officiers, «  Au 
moment où vous verrez l'arche de l'alliance de l'Éternel, votre Dieu, avec les sacrificateurs-Lévites 
qui la portent, vous partirez du lieu où vous êtes et vous marcherez à sa suite. » C’est une autre 
transition.

En amont de cela, Dieu bougeait dans la Colonne de Nuée. La Nuée venait et s’installait sur la 
Tente de la Rencontre. Elle se posait et le peuple se posait, elle se levait et commençait à bouger, le 
peuple brisait le camps et se préparait à La suivre. On ne parle plus de la Colonne de nuée après 
cela. La Présence de Dieu bouge dans l’Arche de l’Alliance et cela devient le symbole de la 
Présence allant devant le peuple dans l’eau. Et Sa présence les guide dans la prochaine phase de leur
voyage. 

Laissez moi vous lire cela (La source de provenance semble être « The Bible Knowledge 
Commentary: Old Testament » ) « La Colonne de Nuée ne les guidera désormais plus mais ils 
devront à la place suivre l’Arche d’Alliance. Aucun éclaireur de l’armée n’ira en premier dans le 
pays mais à la plutôt les lévites portant l’Arche. Et depuis, l’Arche symbolise Le Seigneur Lui-
même, c’est Le Seigneur Lui-même qui a guidé Son peuple en terre promise. Avec l’Arche allant 
devant, le peuple devait suivre derrière, ou probablement ses disperser sur les trois côtés. Mais ils 
devaient garder leur distance. Pourquoi ? Probablement pour leur rappeler le côté Sacré de l’Arche 
et la Sainteté de Dieu qu’elle représente. Ils ne devaient pas avoir d’intimité occasionnelle ou 
insouciante mais un profond esprit de respect et de révérence. La distance était aussi essentielle 
affin que le plus grand nombre possible de la population puisse voir l’Arche. Dieu allait les guider 
en terrain inconnu, par un chemin qu’il n’avait jamais pris auparavant. C’était un nouveau territoire 
donc sans la direction l’aide du Seigneur le peuple n’aurait pas su quelle direction ils devaient 
prendre. »

Donc le commandement pour eux était « Vous devez rester assez loin en arrière afin de pouvoir 
voir » parce que c’est le poste de direction. C’est là où vous devez traverser, c’est là où vous devez 
venir et avancer dans la nouvelle phase. Je pense que c’est aussi cela pour nous. Garder nos yeux 
sur LUI, abandonner nos couronnes, fixer nos regards sur LUI, Sa direction. Je me rappelle que la 
semaine dernière Pasteur Chad parlait à propose de « Demeurer » et il a raconté l’histoire des 
espions et Rahab qui lui ont demandé de rester dans sa maison. Je disais au pasteur Chad « Tu sais 
ce qui m’a interpellé dans toute cette histoire, c’est quand les espions lui ont promis et lui ont 
demandé de rester dans sa maison. Ils savaient que Dieu allait faire tomber les murs. Et j’ai pensé 
en moi-même, le jour où ils allaient faire le tour pour la 7e fois, les trompettes résonnent et le peuple
crie et les murs commencent à s’effondrer, est-ce que les espions vont se demander « Oh Mon Dieu,
que faisons-nous ? Parce que nous avons dit à cette femme de rester dans sa maison et sa maison est
sur le mur. Que se passe-t-il maintenant ? » Mais Dieu a été fidèle et elle a été sauvée et sa famille a
été épargnée.

Maintenant, je voudrais juste récapituler quelques changements que nous avons vu : Leadership, 
Moïse à Josué ; Dieu demandant dorénavant au peuple de s’engager à prendre possession du 
territoire et ils vont devoir se battre ; ils ne sont plus dorénavant esclaves, c’est un temps nouveau ; 
la providence change, la manne a cessé, ils commencent à manger des produits du pays quand ils 
traversent le Jourdain ; Ils ne suivent dorénavant plus la Colonne de Nuée. Encore, juste en ces onze
versets, un tas de changement commencent à arriver et commencent à prendre place alors qu’ils 
passent sur l’autre rive. 



Pour nous, nous ne sommes typiquement pas électrisés à l’idée embrasser le changement. Je pense 
que la plupart d’entre nous typiquement résistons au changement parce que, encore une fois, c’est 
l’inconnu et c’est incontrôlable. Nous ne le disons pas nécessairement, encore pas toutes les 
personnes. Je pense que dans la plupart des cas nous disons « Yeah, allons-y ». Et en fait il y a toute 
une génération de personnes, si vous vous souvenez, qui ont été perdues dans le désert et qui disait 
exactement « Non, n’y allons pas ». Le changement n’est pas quelque chose que je pense facile 
pour nous donc Josué a sans doute eu affaire à un réel défi pour guider le peuple. Il était 
heureusement amené à un lieu où la population qu’il faisait entrer était toute une nouvelle 
génération. Donc ils voient les choses d’une manière différente que leurs ancêtres. 

J’ai lu une histoire intéressante, qui est une sorte d’histoire drôle, cette semaine. Comment les 
choses peuvent changer rapidement en nous. Ça m’a un peu frappé. Simplement comment 
l’information peut complètement nous changer. Donc l’histoire se déroule ainsi. Une femme qui 
aime se rendre à la braderie. Si vous n’êtes pas familier avec les braderies, c’est un lieu où les gens 
vendent ce qu’ils ne veulent plus et les sortent pour que les gens les achètent, en quelque sorte des 
objets de seconde main. Donc cette femme aimait se rendre aux différentes ventes que les gens font.
Elle va et trouve un ustensile intéressant. Elle pense que c’est un ustensile vintage et elle en est très 
fière. Elle n’était pas sûre réellement de quel était son usage parce que c’était mitigé entre une sorte 
de cuillère en métal et une spatule. Elle n’a jamais réellement su ce que c’était mais elle l’utilisait à 
la maison soit  comme spatule, soit comme cuillère, à des moments différents. Mais elle le montrait 
fièrement dans un bac en céramique pour l’entreposer à la maison. Elle en était fière. « Regardez à 
cet ustensile vintage. » Et un jour, elle était sortie visiter une braderie à nouveau et elle aperçoit une 
boîte avec une image de cet ustensile qui était dans la boîte. Et elle se dit, génial, le mystère est 
enfin résolu, je vais savoir ce que c’était. Elle prend la boîte et c’était un ramasse-crottes (pooper 
scooper). Si vous ne savez pas ce que c’est, c’est un appareil utilisé pour ramasser les déchets de 
vos animaux quand vous êtes en train de les promener dehors. Et il n’y a aucun doute que ce n’est 
plus son ustensile favori dorénavant. L’information qu’elle a reçu a complètement changé les 
circonstances en regard de cela. Et c’est la rapidité à laquelle les choses peuvent changer.

Ma vie, et comme je l’ai dit, Chuck, Chuck King a été un instrument dans la transition de ma vie, en
venant dans une position de ministère. Je n’ai jamais réellement pensé que Dieu m’y guiderai. 
Même venir ici et être une partie de ce ministère, c’est intéressant et j’en parlais avec ma femme . 
Un des défis qui débute, je suis resté à la même place pendant quasiment neuf ans, et vous vous 
habituez sans vous débarrasser, vous savez quoi attendre. Et vous recommencez et c’est comme 
« Ok, tout semble appris de nouveau, comme ah je ne le voyais pas venir »Et cela prend presque un 
an, même pour ma programmation, cela prend presque un an. A quoi cette journée va ressembler ? A
quoi cette semaine va ressembler ? Comment va aller cette programmation ? Parce que nous nous 
habituons aux choses. Nous nous habituons à ce qu’elles sont. Et c’est l’une des choses que nous 
n’aimons pas changer parce que cela nous sort de notre « normal ». Cela nous sort des choses que 
nous connaissons. Et cela ressemble un peu à cette histoire. Cela nous prend et nous amène à ne 
plus voir les choses de la manière dont elles étaient auparavant. 

Je pense qu’il y a deux manières de regarder au changement, deux manières par lesquelles les gens 
répondent au changement. La première est : les gens voient le changement et pensent 
« opportunité ». Je vais maintenant dire cela, et je vais m’inclure dans le vieux groupe mais, un 
certains nombre de jeunes gens verront définitivement le changement de cette manière. La raison 
pourquoi est qu’ils voient le changement comme le nivellement d’un terrain plat. Faites 
l’expérience quand vous allez sur quelque chose que personne n’a jamais fait avant, vous 
expérimenterez qu’il y a plusieurs type de contextes parce que nous n’avons jamais fait cela avant. 
Donc soudainement le terrain plat, un tas de jeunes regarderont ce changement comme une 
opportunité. J’ai une chance maintenant de m’engager, les choses se sont en sorte mises à niveau, ce
gars a fait ça pendant quarante ans et il n’a jamais fait ça avant. 



Donc maintenant c’est une nouvelle chose. Certains verront les choses ainsi. Parce que c’est 
nouveau, personne n’ a l’avantage. C’est aussi une sort de perte. Certains seront dans un temps 
d’enthousiasme et verront le changement comme excitant. Je pense que c’est Josué et Caleb. Vous 
vous souvenez ? C’était eux quand ils sont revenus de la mission d’espionnage. Ils reviennent 
« Moïse, nous pouvons le faire. C’est excitant, allons-y. » Le reste des gens ont rechigné. 

Et c’est la seconde manière dont le gens voient le changement. Ils le voient comme un risque. Ils 
verront les risques du changement, la perte des avantages. Je n’ai plus dorénavant d’avantages, c’est
l’inconnu. Et parfois quand nous avons pris l’habitude de faire une certaine chose, nous regardons 
au changement en disant « non, je ne préfère pas ». Je sais que beaucoup de leaders, je l’ai 
expérimenté souvent, que beaucoup de leaders quand ils arrivent à la fin de leur carrière disent 
« Regarde, je ne veux aucun changement. Je ne veux pas couler le bateau. Je ne veux rien faire de 
nouveau. Parce que je veux juste avancer vers la saison prochaine de ma vie. Je ne veux pas risquer 
l’inconnu. » N’est-ce pas ? Vous avez déjà vu ça avant ? C’est encore une fois comment nous, en 
tant qu’individus, répondons à cela.

Je me rappelle le peuple d’Israël quand ils ont quitté l’Égypte. Je voudrais vous lire d’Exode 
chapitre 14. C’est même bien avant notre histoire. Dieu a commencé le processus d’amener Moïse 
de rencontrer Pharaon, de les guider vers la sortie. Et Moïse rencontre Pharaon et ils ont leur 
première discussion et ensuite voici ce qui se produit en Exode 14 verset 10 à 12 « Le Pharaon 
s’était approché. Les fils d’Israël levèrent les yeux : voici que l’Égypte s’était mise en route derrière
eux ! Les fils d’Israël eurent grand-peur et crièrent vers le SEIGNEUR. » Je suis désolé, c’est le 
peuple arrivé à la Mer Rouge. « Ils dirent à Moïse : « L’Égypte manquait-elle de tombeaux que tu 
nous aies emmenés mourir au désert ? Que nous as-tu fait là, en nous faisant sortir d’Égypte ? Ne te 
l’avions-nous pas dit en Égypte : “Laisse-nous servir les Égyptiens ! Mieux vaut pour nous servir 
les Égyptiens que mourir au désert.” »

Ils ont vu ce changement dans le contexte en tant qu’esclaves. Ils ont répondu « Il est meilleur pour 
nous que nous restions esclaves ainsi nous ne mourrons pas au milieu de nulle part ».  Et comment 
un esclave voit-il le changement ? Je voudrais apporter deux versets. En premier, je voudrais vous 
apporter la perspective de Pharaon et ensuite celle du peuple d’Israël durant cette période en 
Égypte. La Parole dit ceci en Exode 1 verset 8 à 10, c’est la perspective de Pharaon. « Alors un 
nouveau roi, qui n’avait pas connu Joseph, se leva sur l’Égypte.  Il dit à son peuple : « Voici que le 
peuple des fils d’Israël est trop nombreux et trop puissant pour nous. Prenons donc de sages 
mesures contre lui, pour qu’il cesse de se multiplier. En cas de guerre, il se joindrait lui aussi à nos 
ennemis, il se battrait contre nous et il sortirait du pays. » La vision de Pharaon est « Ce peuple 
devient un peu trop grand, cela devient effrayant, parce que si quelque chose arrive, ils sont assez 
nombreux pour causer un tas de problèmes. Nous devrions commencer à réfléchir à comment gérer 
cela. » La vision de Pharaon du peuple d’Israël est légèrement sensible du type « Cela m’inquiète »,
un peu de peur. 

La vision du peuple d’Israël en Exode chapitre 5 verset 19 « Les scribes des fils d’Israël se virent 
dans un mauvais cas : « Vous ne réduirez pas le nombre de vos briques. Chaque jour, la quantité 
exigée… ».  Rappelez-vous qu’ils ont augmenté le nombre de briques que les esclaves étaient 
supposés faire et en allant chercher la paille. (20-23) Sortant de chez le Pharaon, ils se précipitèrent 
sur Moïse et Aaron, qui les attendaient. Ils leur dirent : « Que le SEIGNEUR constate et qu’il juge : 
à cause de vous, le Pharaon et ses serviteurs ne peuvent plus nous sentir ; c’est leur mettre en main 
l’épée pour nous tuer. » Moïse retourna vers le SEIGNEUR et dit : « Seigneur, pourquoi as-tu 
maltraité ce peuple ? Pourquoi donc m’as-tu envoyé ? Depuis que je suis venu vers le Pharaon pour 
parler en ton nom, il a maltraité ce peuple et tu n’as absolument pas délivré ton peuple. »



Donc Dieu leur a dit « Je vais faire ceci et Je vais vous montrer par Ma main. ». Mais comment ils 
l’ont vu en tant qu’esclaves est « Regardes, c’est trop risqué. C’est plus facile pour moi d’être 
simplement un esclave et de faire ce que l’on me dit. » Toutefois, Pharaon les voyait, dans sa 
perspective, capable de se lever et partir et il voulait les chasser. Mais ils se voyaient eux-même 
comme esclaves. Je pense que c’est le voyage à travers le désert, je l’ai déjà en quelques sorte déjà 
dit mais je veux mettre le focus dessus ici. Le voyage dans le désert était pour leur retirer la 
mentalité d’esclave du peuple d’Israël. C’était pour retirer de leur pensée que « C’est trop risqué, 
trop dangereux », et d’y mettre une mentalité de « C’est génial ! C’est grandiose ! ». Et d’y mettre 
une génération qui embrasserait cette transition et ce changement en disant « Allons-y, Dieu ! Nous 
te suivons. » C’était le processus dans le désert qui devait se produire pendant ces quarante ans. 

Il est intéressant pour moi que Yeshua a utilisé ces mots a de multiples reprises. Il a dit « Suivez-
moi ! » Combien de fois Le Seigneur a-t-il dit cela aux disciples ? « Suivez-moi ! » Cela implique 
que nous devons nous rendre quelque part avec Lui. Cela veut dire que nous devons aller de là où 
nous sommes, à l’endroit que nous connaissons, d’en sortir et d’aller vers l’inconnu. Et l’esprit à 
l’intérieur de nous dont Dieu veut se débarrasser en nous est celui qui dit « Non » et Il veut le 
remplacer par celui qui dit « Oui, allons-y ! Je suis derrière Toi, Yeshua. Montres le chemin, je suis 
avec Toi. ». 

Il est intéressant qu’à la fin de la vie de Josué, comme le dit le Livre des Juges malheureusement, il 
est mort à 110 ans, d’une certaine manière il a réussi à aider le peuple à prendre possession du pays,
et il est écrit ceci au chapitre 2 (verset 10-12) « Et puis toute cette génération fut réunie à ses pères ; 
après elle ce fut une autre génération qui se leva, mais elle n’avait connu ni le SEIGNEUR, ni 
l’œuvre qu’il avait faite pour Israël. Les fils d’Israël firent ce qui est mal aux yeux du 
SEIGNEUR et ils servirent les Baals. Ils abandonnèrent le SEIGNEUR, le Dieu de leurs pères, qui 
les avait fait sortir du pays d’Égypte, et ils suivirent d’autres dieux parmi ceux des peuples qui les 
entouraient ; ils se prosternèrent devant eux et ils offensèrent le SEIGNEUR. ». Parce qu’ils 
abandonnèrent le Seigneur, ils perdirent la vision de ce qu’ils étaient supposés suivre. Ils perdirent 
le chemin de Qui ils étaient supposés suivre. Et c’est pourquoi, à nouveau, c’est important quand 
Yeshua dit « Suivez-moi ! ». 

Te suivre où ? Où m’amènes-tu ? Et je pense que cette image, du voyage de Dieu menant le peuple 
d’Israël, est l’image de là où Il veut nous mener. Laissez moi vous lire cela. En Égypte, le peuple 
d’Israël était enchaîné et esclaves. Nous étions esclaves du péché. Dieu a libéré le peuple d’Israël en
agissant par Sa Puissance. Il a été demandé au peuple de prendre l’agneau de la Pâque et 
d’appliquer son sang sur les linteaux des portes. Ce fut leur implication dans le processus. Ce sang 
les a séparé de la mort. Ce n’était pas parce qu’ils étaient justes, ce n’était pas parce qu’ils étaient 
les personnes les meilleures de la communauté, cela a été parce qu’ils ont dit « Je vais prendre cet 
agneau, nous allons le tuer, manger un repas ensemble et nous appliquerons le sang au bon 
endroit ». C’est exactement comment Dieu nous libère de nos chaînes du péché, de notre esclavage 
du péché en nous demandant de recevoir le Messie et d’appliquer Son sang sur nos vies. C’est notre
action, c’est notre partie dans cette portion. 

Et ensuite, Dieu a mené le peuple d’Israël dans le désert et Il a pourvu à tous leurs besoins. Il a 
pourvu la manne, de l’eau claire, nous l’avons dit. Le Seigneur donne une introduction à Son 
caractère et Sa Présence est manifestée dans la colonne dé nuée qui les guide. Dieu nous guide dons
dans une relation avec LUI en repoussant le vieux et acceptant le nouveau quand nous traversons la 
Mer Rouge pour aller au désert. Et Sa vérité nous est donnée en Sa parole, en Sa Présence, elle est 
manifestée en nous par l’Esprit-Saint et nous guide, nous donne la direction. Et Dieu utilise la 
traversée dans le désert pour retirer cette pensée esclave en nous. Il utilise les difficultés et les défis 
auxquels nous faisons face pour nous aider à œuvrer à travers cela. 



Le Livre des Galates (chapitre 4) dit que nous ne sommes plus esclaves mais Fils. Au verset 6-7 il 
est écrit « Dieu a envoyé dans nos cœurs l’Esprit de son Fils, qui crie : Abba – Père ! Tu n’es donc 
plus esclave, mais fils ; et, comme fils, tu es aussi héritier » . Cela veut dire que je dois penser 
différemment. Dieu m’a mené à travers le désert afin que je perde cette mentalité d’esclave et que je
puisse commencer à penser comme Son enfant. Et Dieu les guide finalement en Terre Promise et 
commence à les voir s’impliquer dans le processus de prise de possession de ce qui a été promis. 

Dieu nous a promis la vie éternelle. Et comme nous sortons de ce désert, nous faisons un pas dans la
phase suivante en Le suivant, LUI et Son Esprit, et IL nous demande de nous engager dans le 
processus de prendre possession en nous sanctifiant, nous faisant croître, en nous permettant de 
servir et d’agir et de travailler en faisant des choses en ce monde en Son Nom. Et c’est intéressant 
car au verset 10, il résume quelque peu cela dans le chapitre 3 de Josué « : « A ceci vous saurez que 
le Dieu vivant est au milieu de vous ». 

Je pense que cela est véritablement pour nous la chose la plus impressionnante dans le témoignage 
de nos vies. Elles servent en tant que représentation visuelle du travail de Dieu. Les gens doivent 
nous voir et dire « Waw ». je lisais aujourd’hui, dans mon temps de dévotion, quand Yeshua a 
appelé le jeune homme qui était mort et LUI a dit de se lever et il s’est levé. Il est dit qu’il est allé à 
sa mère et le peuple a craint Dieu et a rendu Gloire à Dieu. Et ce passage de la mort à la Vie a 
produit en ceux qui ont vu la réaction que Dieu devait être impliqué dans cela. Et je pense que c’est 
ce que Dieu veut pour nous dans ce processus. Quand les gens nous voient passer de la mort à la 
Vie, ils doivent se dire « Waw, Dieu doit être impliqué là-dedans. Cela n’est pas sans raison ». 
Spécialement si ils nous connaissent. 

Donc nous ne devons pas avoir peur.  Je vais résumer en concluant. Nous ne devons pas avoir peur 
du changement quand nous suivons et sommes guidés par Dieu. Il n’y a rien à craindre pour nous 
quand Dieu est aux commandes et que nous obéissons à Son commandement. Quand nous perdons 
cela de vue, c’est là qu’apparaissent les problèmes. Mais quand nous le suivons, quand nous 
sommes là où IL nous appelle, quand nous faisons les choses qu’Il nous appelle à réaliser, nous 
suivons et marchons avec Yeshua, nous ne devons pas avoir peur. Et c’est ce processus qui glorifie 
Dieu. 

Je voudrais partager ce soir, à nouveau, que nous avons une rencontre communautaire. C’est une 
opportunité pour nous, en tant que communauté, d’être impliqué en ce que Dieu fait ici. Peut-être 
que vous direz « Pourquoi dois-je y aller ? » Parce que, comme je viens de le dire, Dieu nous 
appelle à traverser le Jourdain et à commencer à nous impliquer d’être une partie. Il nous a mené au 
point, pourvoyant et réalisant tout, où maintenant il est temps pour nous de sortir et d’agir et de 
nous impliquer. C’est une opportunité pour chacun d’entre nous, dans cette communauté, de faire 
un pas et découvrir comment Dieu peut nous utiliser dans cette communauté. Et vous pouvez dire 
« Et si je n’ai jamais servi de cette manière auparavant ? » « Et si je n’ai jamais emprunté ce chemin
avant ? » « Je n’ai jamais fait cela ! » « Je n’ai jamais servi » Ok, si nous suivons Dieu il n’y a rien 
que nous n’ayons à craindre. C’est une communauté de personnes dans laquelle nous voulons vous 
voir trouver votre place en ce qu’IL vous appelle à faire, ce qu’IL vous appelle à servir. Nous 
voulons vous encourager, vous aider, vous équiper, vous entraîner et c’est une opportunité. N’ayez 
pas peur si Dieu vous parle et vous guide il n’y a pas besoin d’avoir peur. Je vous encourage, ce 
soir, après le service, dirigez-vous au centre de célébration et voyez où vous pouvez vous connecter 
et vous impliquer, être une partie de ce que Dieu réalise dans cette communauté. Je pense que c’est 
finalement quand les gens voient le travail de Dieu à travers nous et ils disent « Waw, Je n’ai jamais 
vu ça avant. Je n’ai jamais expérimenté ça. » 



C’est là que Dieu reçoit la Gloire. C’est en nous, morceaux brisés d’humains, qu’IL prend et déclare
« Je vais t’utiliser pour faire quelque chose qui réalisera un changement, un bouleversement, cela va
dire quelque chose qui va changer la pensée de quelqu’un, encourager quelqu’un ». Vous pouvez 
même ,sans votre connaissance, être intrigué et changer le futur de quelqu’un. Mais vous devez 
faire ce pas. (Le Pasteur Ramirez prie).


